

「学習のきまり」について

校長 新屋 公彦

令和3年度がスタートして2か月が過ぎようとしています。子どもたちは、毎日、元気いっぱい楽しく学校生活を送っています。新型コロナウイルス対応につきましては、日頃の御協力、本当にありがとうございます。毎朝の検温やマスク着用など、保護者の皆様方が危機意識を高くもって、声かけ・実践をしてくださったおかげで、子どもたちも「あっ、マスクつけなきゃ。」「手洗いタイムは念入りに。」など、自分を守るための行動がとれるようになってきました。今後も、子どもたちの安全・安心を守り抜くために、学校と家庭が共に危機意識を継続させ、乗り切っていきましょう。

さて、それぞれの学級では、子どもたちが真剣な表情で学習に取り組んでいます。大きな声で発表したり、きれいな字でノートまとめをしたりと、学習面でもよい再スタートが切れています。

西原小学校では、子どもたち一人一人に確かな学力を身に付けさせるための大切なポイントとして、次のような「学習のきまり」の定着に取り組んでいます。これは、7項目について1年生から6年生までが同じように指導し、発達の段階に応じて確実に定着させるものです。この「学習のきまり」が全ての子どもの行動に表れ、「やったあ。分かった。」「よし。できたぞ。」と達成感や満足感にあふれた授業にするために、保護者の方々からのサポートもいただけると、さらに大きな成果へとつながります。そこで、御家庭でも次のような声かけをお願いします。学校と家庭とが連携を深め、「チーム西原小」で子どもたち一人一人の学力向上に挑んでいきましょう。

「学習のきまり」定着のための声かけ

西原小の「学習のきまり」

- ①正しい姿勢・鉛筆の握り方
- ②発表の仕方
- ③話の聞き方
- ④ノートのとり方
- ⑤机の上の整理
- ⑥椅子の整理
- ⑦筆箱の中身

※詳しくは、各学年のPTA資料を御覧ください。

① 「鉛筆の握り方が上手になってきたね。」「ノートの字がきれいになってきたね。」

「学習のきまり」について、どんな小さなことでも、具体的な行動や目に見える成果を取り上げて、たくさんほめてあげてください。



② 「学校で〇〇先生の言うことをしっかりと聞いてがんばっているから、できるようになっただね。」

子どもたちは、先生の話もしっかりと聞いて、「学習のきまり」を守りながら一生懸命がんばっています。そのがんばりをお家の方からほめてもらえるということは、とてもうれしいことです。



令和3年度

第2号

鹿屋市立西原小学校

校長 新屋 公彦

鹿屋市西原1丁目
15番3号

TEL 0994-42-2770

R3. 5. 31
西原小広報係

子どもたちの安全のために

「交通安全教室」

四月二十六日と二十七日に、交通安全教室が実施されました。一年生は、道路の歩行の仕方、三年生は、六年生は安全な自転車の乗り方を中心として、交通安全協会や警察署の方から教えていただきました。自分一人では守れないルールを守り、安全に行動できるようにしましょう。

- ※自転車の点検をしっかりとしましょう。
- （フザー・タイヤ・ハンドル・車体・ベル・鍵・防犯登録ヘルメット）

「心肺蘇生法講習会」

水泳学習の前に、心肺蘇生法とAED（自動体外式除動器）の使用法について講習を行いました。あつてはならないことですが、もしもの時に慌てず、躊躇せずに行きましょう。

練習の時からと、改めるとまじらさせられた。



6月 行事予定

食育月間

道徳週間(1日~4日)

家庭学習強調週間(5/31~6日)

西原小学校家族読書の日(毎週火曜日)

- 1日(火) 歯科検診(1-3, 1-4, 5年)
- 2日(水) 委員会活動
- 3日(木) 学校保健委員会、ほたる号
- 4日(金) 児童代表・保健委員会
- 9日(水) 地区PTA(大浦・2丁目東)
- 11日(金) 学校運営協議会、歯科検診(2-1, 4年)
- 12日(土) 土曜授業、引き渡し訓練(10:45~)
- 15日(火) 地区PTA(上谷・新生)
- 16日(水) 防犯訓練(不審者対応)

- 17日(木) クラブ活動、地区PTA(1丁目・3丁目)
- 18日(金) 歯科検診(2-2, 6年)
- 22日(火) スクールゾーン委員会
- 23日(水) PTA企画委員会
- 25日(金) 児童総会
- 29日(火) 学級PTA(低学年)
- 30日(水) 学級PTA(特別支援学級・中学年)

水泳学習参観週間(6/28~7/3)



安心メールの登録を
確実をお願いします。

「こんにちほ集会」 (1・2年生)

一年生と二年生は、生活科の学習で、「こんにちほ集会」をして楽しみました。入学して一ヶ月あまりの一年生を、一年先輩の二年生が、いろいろな遊びでおもてなししてくれました。

二年生の、お兄さんお姉さんらしい振る舞いがたくさん見られて、たくましく感じました。



＜二年生の感想＞

一組 えのきはら あいり
きのう、「こんにちほ集会」をしました。わたしは、ヒューンロケットをしました。みんな上手でした。みんなが、たのしそうにしているのを見て、わたしもたのしくなりました。せつめいが上手にできて良かったです。

二組 大つ ひなの
わたしは、一年生と二じかんあそべたのでとてもうれしかったです。一年生がいっぱいきて「たのしいね。」と言ってくれたので、わたしはとてもうれしかったです。また、いっしょにあそびたいです。

＜一年生の感想＞

一組 かわばた くうと
しっぽとりは、はじめてだったけど、たのしかったです。

二組 まがた えりな
にねんせいへ、かみこつぷろけつとがともたのしかったです。

三組 せい さくや
これから、よろしくね。
にねんせいへ、かみこつぷろけつとをつくってくれて、ありがとう。

四組 ながはま せい
おおきいさかながいっぱいありました。ほんとうのさかなだとおもっちゃいました。おおものがつれました。



たくさんさんの遊びを準備してくれました。二年生。がんばりました。



町たんけん(3年生)

3年生は、社会科の学習で町探検をしました。梅雨空の合間によりやく実施できた町探検でした。

地図を見ながら、どこに何があるか、どんな車が通っているのか等を詳しく見て行きました。学校に戻り、地図記号を使いながら、まとめました。子ども達は「学校のまわりに田や畑がなかった」「病院の近くにバス停があった」といろんなことに気付いていました。「公共施設」という言葉と意味も、新しく学習しました。



西原小学校の周りには、どんな建物があるか調べました。

『町たんけん』

一組 西野 ひな

町たんけんに行きました。マンションがいっぱいありました。あと、びょういんがありました。また、西原小のまわりをしらべてみたいです。

『平和について考えよう』

六年生は総合的な学習の時間に、平和について考える学習を行いました。海上自衛隊鹿屋航空基地の資料館を見学させていただきました。展示物を見たり、解説を伺ったりして、戦争の悲惨さや平和の尊さについて考えることができました。



「平和学習」

六年 渡邊 諒

水曜日に平和学習をするために資料館に行きました。資料館の中には、空母の模型やゼロ戦の復元されたものがありました。とてもいいと思いました。特攻隊のコナーには、亡くなった人の写真がたくさんおいてありました。あんなにたくさんの方が亡くなったのが信じられませんでした。

「平和学習をして」
六年 中村 琳

わたしは、平和学習で、武力を持つことは、とてもおそろしいことだと思いました。それは、鉄の板でも穴があくぐらいすごいことが分かりました。戦争は、みんなをまきこんでしまうことだと分かりました。自分ができる楽しいことがあたりまえではないことも改めて分かりました。